
 

Европейский комиссар Штефан Фюле: Гражданское общество         
является сердцем Восточного Партнерства

5 октября 2013, Кишинев

«Роль гражданского общества в продвижении идеи европейской интеграции в               
странах Восточного Партнерства является фундаментальной. Каждый защитник           
прав человека, каждый член гражданского общества важнее 10и европейских               
комиссаров, поскольку он работает с людьми и является единственным, кто может                   
объяснить гражданам, что означает европейская интеграция и каковы             
преимущества этого процесса», заявил европейский комиссар по вопросам             
расширения и политике добрососедства Штефан Фюле на открытии Форума               
Гражданского общества, начавшегося сегодня в Кишиневе.

«Без участия гражданского общества мы не достигли бы того успеха и влияния, которого                       
мы добились в рамках Восточного Партнерства. Гражданское общество является звеном,                 
соединившим усилия властей и общества, и движущей силой, продвигающей вперед                 
инициативу Восточного Партнерства», заявил Штефан Фюле.

Говоря о предстоящем в ноябре в Вильнюсе Саммите Восточного Партнерства, Штефан                   
Фюле отметил, что этот Саммит является важным событием, поскольку в его рамках ЕС                       
попытается применить два очень эффективных механизма в отношениях с восточными                 
соседями – Договор об ассоциации и создание зоны свободной торговли. «Саммит                   
предоставит хорошую возможность переосмыслить отношения с восточными партнерами             
ЕС», заявил Фюле на Форуме Гражданского общества «Вместе к европейскому будущему».

«Кроме того, Саммит станет важной вехой в плане будущей дифференциации восточных                   
партнеров. Каждый из партнеров должен определить для себя степень участия и                   
собственный европейский вектор. Однако, несмотря на эту дифференциацию, в               
отношении ЕС к гражданскому обществу этих стран не будет никаких различий. Я вам                       
обещаю, что насколько сильным будет давление гражданского общества на власти,                 
настолько оно будет поддерживаться ЕС», заявил комиссар Штефан Фюле, подразумевая в                   
первую очередь ситуацию в Армении и Беларуси.

Европейский комиссар по вопросам расширения и политике добрососедства подчеркнул,               
что этап, последующий после Вильнюсского Саммита, будет важнее подготовительного               
этапа. «Этот этап станет настоящим вызовом как для властей, так и для гражданского                       
общества, в рамках которого нужно будет работать на улучшение качества отношений с ЕС                       
и над проведением реформ в странахпартнерах. Необходимо большее участие               
гражданского общества в разъяснительной работе с населением, с массами, для того,                   
чтобы представить комплексную картину европейской поддержки странам Восточного             
партнерства. Не только сайты Европейской Комиссии и Представительства ЕС должны                 



быть источниками информации об использовании европейских фондов. Эту информацию               
может распространять и гражданское общество, и это является единственным способом                 
узнать чаяния народа и предоставлять нам информацию о реальных результатах наших                   
проектов и их эффективности для населения страны», отметил Штефан Фюле.

Европейский комиссар подчеркнул также, что подписание Договора об ассоциации с                 
Украиной и парафирование договоров об ассоциации с Республикой Молдова и Грузией                   
будет означать изменение правил игры в отношениях с этими странами. Положительные                   
сигналы о реализации принятых обязательств по отмене виз могут воплотиться для                   
Молдовы в «конкретные результаты уже в 2014 году».

В рамках своего выступления на Форуме Штефан Фюле воспользовался возможностью еще                   
раз похвалить молдавские вина и подвергнуть критике позицию России, запретившей                 
импорт молдавских вин. «Тот факт, что я себя прекрасно чувствую, несмотря на выпитое                       
вчера молдавское вино, является лишним подтверждением Рогозину, что молдавские вина                 
отличного качества», заявил Штефан Фюле на Форуме «Вместе к европейскому будущему».

Пятый Форум Гражданского общества по Восточному Партнерству организован при               
поддержке Европейского Офиса Внешних Связей Европейской Комиссии, Министерства             
иностранных дел и европейской интеграции Республики Молдова, МИДа Литвы,               
правительства Швеции, МИДа Дании, организации Transparency International Молдова и               
Восточноевропейского фонда.


